

DOSSIER

- La fête toute l'année

TRAVAUX DES COMMISSIONS

- Des petits travaux au service du quotidien

VIE ASSOCIATIVE

- L'Amicale silloise

INFOS

- Fin du cuivre
- Croix du russe
- Élections municipales : nouvelles règles



ÉDITO

Nouvelle année rime souvent avec de belles idées. Des idées d'amour, de pardon et de bienveillance. Des idées de projets, d'investissements et de réalisations. Des idées d'aspiration, de dépassement de soi et de réussite. Des idées de confort, de confiance et de maîtrise.

Que 2026 apporte aux Silloises et aux Sillois, ainsi qu'à tous ceux qu'ils chérissent, le bonheur et le succès qu'ils espèrent.

Silly-sur-Nied est un coin de paradis sur terre où ces espoirs prennent vie et trouvent un terreau favorable à leur concrétisation. Les forces vives de la commune, les bénévoles engagés dans la vie sociale du village, les habitants attachés à la sécurité et à la quiétude de leurs voisins, les familles soucieuses de l'harmonie du bourg et du respect de son environnement contribuent tous au rayonnement de Silly-sur-Nied. Un village dans lequel il fait bon vivre, grandir et s'épanouir.

Les efforts de la municipalité, quels qu'ils soient, ne peuvent être couronnés de succès s'ils ne sont pas relayés par l'ensemble de la population. **Un village n'existe que pour et à travers ses habitants.**

Aussi vous encouragerai-je toutes et tous à poursuivre dans cette voie, afin que Silly-sur-Nied continue d'être — et devienne plus encore — une terre énergiquement paisible, où chacun œuvre, ensemble, à l'amélioration du bien-être de son prochain et de la communauté tout entière.

Je vous souhaite à toutes et à tous une belle et heureuse année 2026.



Serge WOLLJUNG
Maire de Silly-sur-Nied
Vice-président
de la Communauté de Communes
Haut Chemin – Pays de Pange
Député suppléant

ILLUMINATIONS ET CONVIVIALITÉ

ACTUALITÉ

Décembre a fait briller Silly-sur-Nied ! Dès le début du mois, les illuminations ont plongé le village dans la **magie des fêtes**, suivies de près par la visite traditionnelle de **Saint Nicolas**. Le point d'orgue fut l'escale gourmande proposée par l'association **Silly Loisirs**. Du 15 au 19 décembre, les bénévoles ont animé leur **chalet de Noël**, proposant vin chaud et douceurs de saison. Un immense merci à eux pour cette parenthèse chaleureuse qui a su créer du lien et réchauffer les cœurs. Ce fut un mois de festivités, placé sous le signe du partage et du vivre ensemble, ponctuant ainsi une année très animée.

Les lauréats du concours d'illuminations de Noël 2025 sont : Martine et Jacques Harvier (1er prix), Dominique Lubnau (2ème), Isabelle et Pascal Viry (3ème)



Cortège de Saint Nicolas

LA FÊTE TOUTE L'ANNÉE | DOSSIER

Nichée dans son écrin de verdure, la commune ne se contente pas d'offrir un cadre de vie paisible à ses habitants. Elle s'illustre par une **vitalité fédératrice** qui fait la fierté de notre territoire. Ici, **le lien social n'est pas un vain mot** : il se cultive, se fête et se partage au fil des saisons. Avec un événement marquant chaque mois de l'année, Silly-sur-Nied prouve qu'un village peut allier sérénité et dynamisme.

UN CALENDRIER GÉNÉREUX POUR TOUTES LES GÉNÉRATIONS

Dès les premiers jours de janvier, la **Municipalité** lance les festivités avec les traditionnels vœux. Ce moment privilégié permet de rassembler les citoyens autour des projets communs et de renforcer l'unité du village.



Cet engagement institutionnel se décline tout au long de l'année avec **des rendez-vous intergénérationnels essentiels** : le repas des aînés en octobre, qui honore nos doyens dans une ambiance festive, et la tournée de St Nicolas en décembre, qui vient clore l'année en faisant briller les yeux des plus petits.



Le moteur de cette effervescence repose également sur le dévouement des bénévoles des associations et notamment toute l'équipe de **Silly loisirs** autour de Jean-Marie Muller. Véritables piliers de la vie locale, ils assurent une animation quasi mensuelle avec une diversité qui séduit tous les publics. Dès le début d'année, l'association sait varier les plaisirs, du Carnaval coloré de février au concert de la St Patrick en mars.



« Silly-Silly » soirée carnavalesque costumée

Silly loisirs est aussi le maître d'œuvre des grands rendez-vous populaires qui marquent notre identité : le Feu de la St Jean en juin, la Fête nationale et son feu d'artifice en juillet, ou encore la Fête patronale en septembre. Son rôle est crucial : transformer chaque mois en une occasion de rencontre, que ce soit par le sport (Soirée Zumba Octobre Rose), la gastronomie (Fête de la bière et choucroute en novembre) ou la magie de Noël avec la semaine du chalet de Noël.

LA FORCE DU COLLECTIF ET DE LA CULTURE

Le village sait aussi se transformer en scène culturelle et sportive grâce à des acteurs passionnés. Au printemps, la troupe de théâtre **Silly Con CarNied** monte sur les planches du festival « Silly-sur-Scène » ancrant l'art et l'humour au cœur de notre village. En juin, **le Tennis Club de Silly** prend le relais en mêlant compétition et convivialité lors de ses portes ouvertes et sa fête annuelle.



Festival Silly-sur-scène : « Alberto hôtel, bonjour !

Enfin, la chaleur humaine se niche dans des moments plus intimes mais tout aussi attendus.

L'association **Les P'tites Soirées** apporte une touche de convivialité précieuse lors des périodes plus fraîches : on lui doit, entre autres, les dégustations du Beaujolais Nouveau en novembre et le chaleureux Repas de Noël en décembre. Ces rendez-vous de tous les quinze jours, sont la preuve que la solidarité et la bonne humeur sont les meilleurs remparts contre la grisaille hivernale.



Repas de Noël des P'tites soirées

POURQUOI IL FAIT BON VIVRE À SILLY-SUR-NIED

Cette programmation ininterrompue n'est pas le fruit du hasard. Elle reflète la volonté des élus et des bénévoles de faire de notre village un lieu où l'on ne fait pas que passer, mais où l'on choisit de s'installer pour sa qualité de vie. Entre les soirées Karaoké (et Flammes) de mai et les animations d'Halloween en octobre, chaque habitant trouve une raison de **sortir, de partager et de tisser des liens avec ses voisins**.

DES PETITS TRAVAUX

TRAUX DES COMMISSIONS

AU SERVICE DU QUOTIDIEN

Si la commission travaux peut légitimement s'enorgueillir de réalisations visibles et structurantes, elle peut également se féliciter de l'ensemble des petits travaux réalisés tout au long de l'année, qui contribuent largement à la qualité de vie au village et au bon fonctionnement des infrastructures communales.

Les grands chantiers de voirie, la création d'un lotissement ou encore le développement de la vidéoprotection sont facilement identifiables et appréciés par tous. En revanche, les nombreuses petites interventions réalisées ici et là passent souvent inaperçues. Elles n'en sont pas moins essentielles. Derrière ces actions du quotidien, se retrouve **Sébastien Deitz, ouvrier communal, sous les directives de Jean-Marie Muller, maire adjoint**, qui consacrent tous les deux beaucoup de temps à réparer, installer, améliorer et sécuriser les équipements communaux.

Ainsi, ces derniers mois, **un miroir a été installé** afin d'améliorer la visibilité à la sortie de la rue Cerisier-Agathe et **des panneaux de signalisation** ont été posés dans la forêt de Bonfey pour limiter la traversée des camions de livraison. En ce début d'année l'agent communal et les élus ont aussi été mobilisés plusieurs jours, week-end compris, pour le salage et le déneigement des chaussées dans tout le village.

UN SEUL OUVRIER COMMUNAL

Avec un seul agent technique pour la commune, **la charge de travail est importante**. Outre la tonte et l'entretien des bâtiments et équipements municipaux, certains travaux doivent nécessairement être sous-traités, faute de moyens humains ou techniques suffisants. C'est notamment le cas pour le balayage des caniveaux, la vidange des avaloirs, le marquage au sol ou encore l'entretien paysager des massifs floraux.

Ces actions, discrètes mais indispensables, participent chaque jour à l'entretien et à l'attractivité de notre commune



Sébastien Deitz et Jean-Marie Muller déneigent la cour de l'école la veille de la rentrée



Marquage au sol pour sécuriser les cheminements autour du Foyer sillois et du groupe scolaire « L'île aux oiseaux »

L'AMICALE SILLOUSE

VIE ASSOCIATIVE

Tous les **jeudis après-midi**, le Foyer sillois s'anime d'un rituel immuable. Autour des tables, **Willy Heydel et ses acolytes se retrouvent pour « taper le carton »** dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Qu'il pleuve, qu'il vente, pendant ou hors vacances scolaires, rien ne semble pouvoir entamer la motivation de ces passionnés de cartes, fidèles au rendez-vous hebdomadaire.

Belote et tarot sont les jeux rois de ces après-midis placés sous le signe du partage et de la bonne humeur. Les parties s'enchaînent, ponctuées de sourires, de taquineries amicales et parfois de discussions animées, preuve que l'enjeu dépasse largement le simple résultat du jeu. Ici, on vient autant **pour jouer que pour**

passer un bon moment ensemble, rompre l'isolement et entretenir des liens précieux.

Ces rencontres régulières participent pleinement à la vie sociale du village. Elles offrent un espace de convivialité ouvert, où chacun peut trouver sa place, quel que soit son niveau de jeu. Le Foyer sillois devient ainsi, le temps d'un après-midi, un véritable lieu de vie, de rencontres et de transmission, où l'on cultive l'esprit d'équipe et la convivialité.

Un bel exemple de **dynamisme associatif local**, porté par l'engagement et la fidélité de ses participants.



Dégustation du Beaujolais nouveau par les joueurs de cartes



Tous les jeudis, par tous les temps

INFOS

FIN DU CUIVRE

Grâce à l'un des taux de raccordement à la fibre les plus élevés, Silly-sur-Nied a été choisie pour intégrer la seconde phase expérimentale nationale d'arrêt du réseau cuivre. Dès le **27 janvier**, les services téléphoniques qui utilisaient le réseau historique de France Telecom sont suspendus. La fibre déployée par la Communauté de communes en partenariat avec Moselle Fibre représente la solution la plus fiable et la mieux adaptée aux usages actuels. En cas de difficulté de connexion, les habitants peuvent contacter **Moselle Fibre** au 03 54 48 81 16 (choix 2)

DÉMOGRAPHIE

Depuis 2020 la mairie a enregistré les naissances de Yanis, Illyan, Lucas, Simay, Ambre, Marin, Samael, Rose, Olivia, Leno, Adem, Gabriel, Zoe, Flora, Margot, Marceau, Louise, Kenan, Tommie, Selena, Nina, Elliott. 22 naissances contre 34 décès depuis 5 ans. Bien que le solde démographique naturel soit, comme au niveau national, tristement négatif, **Silly-sur-Nied** fait preuve de dynamisme et **conserve une population stable de 725 habitants** (source INSEE).

CROIX DU RUSSE

À l'initiative de Guy Pluvinage, 48 randonneurs ont marché de Les Étangs à Silly-sur-Nied, aller-retour, à travers la forêt de Bonfey. Cette sortie a été l'occasion d'inaugurer une plaque touristique consacrée à la « Croix du Russe » rappelant l'histoire et la mémoire de Pierre Vagner. Cet ancien soldat de la guerre de Crimée, est un **ancêtre de la famille Taittinger**. La célèbre maison de champagne trouve en effet ses racines en Lorraine, à Silly-sur-Nied, et la lignée Vagner fait partie de cette généalogie.



ÉLECTIONS MUNICIPALES : NOUVELLES RÈGLES

Pour les élections municipales du dimanche 15 mars, une liste de candidats devra comporter **au minimum 13 candidats et au maximum 17 pour Silly-sur-Nied et être paritaire**. Dans l'isoloir, il faudra choisir une liste complète. Il ne sera **plus possible de rayer des noms**, sous peine de rendre le bulletin nul.

Ne peuvent participer au vote que les électeurs **inscrits sur les listes avant le 6 février**.

AGENDA*



- **Vendredi 6 et 20/02** - Les p'tites soirées- Foyer bar
- **Vendredi 27/02 - 19h** - Cérémonie de citoyenneté – remise de la 1ère carte électorale
- **SAMEDI 14/03** - Carnaval Silly-Silly au Foyer sillois
- **DIMANCHE 15/03** - élections municipales premier tour, (second tour le 22 mars, le cas échéant)
- **SAMEDI 21/03** - Concert de la Saint Patrick avec le groupe Hydra, au Foyer sillois
- **SAMEDI 4/04** - Chasse aux oeufs de Pâques
- **MAI** - Spectacle de théâtre des Silly poussins
- **SAMEDI 30 MAI** - Soirée flammenkuche et karaoké
- **SAMEDI 13/06** - Feux de la Saint Jean sur le plateau sportif
- **LUNDI 13/07** - Feu d'artifice sur plateau sportif

*Ces évènements seront confirmés sur Panneau Pocket

HORAIRES DE LA MAIRIE

Marie-Christine Beck,
Secrétaire Générale de Mairie
accueille le public tous les jours de 9h à 12h,
le lundi et vendredi de 17h à 19h30.

Téléphone : 03 87 64 02 14
Mail : mairie@silly-sur-nied.fr
Panneau Pocket : Silly-sur-Nied
Facebook : @sillysurnied
Site : www.silly-sur-nied.fr

Permanence des élus en mairie
le lundi et vendredi de 18h à 19h30



Village ambassadeur
du don d'organes

Villes et Villages Fleuris
LE LABEL NATIONAL DE LA QUALITÉ DE VIE

